

ANZUG Annemarie Pfeifer und Kons. betreffend Kinderfreundliches Riehen

Wortlaut:

„Der Gemeinderat bekennt sich im Politikplan 2008 bis 2011 zur "Steigerung der Standortattraktivität für Familien mit Kindern". Dieses Ziel ist umso wichtiger, als Riehen zu den Gemeinden gehört, die schweizweit den höchsten Altersdurchschnitt aufweisen. Wie in vielen andern Schweizer Gemeinden fehlt aber eine klar messbare Zielvorgabe. Deshalb hat die UNICEF die Bewegung "Kinderfreundliche Gemeinde" gestartet mit dem Ziel, schweizweit in den Gemeinden ein gutes Umfeld für die Kinder zu schaffen und den Gemeinden die Möglichkeit zu geben, das Label "Kinderfreundliche Gemeinde / Stadt" zu erwerben. Dies soll eine Hilfe sein, die Kinderrechte, wie sie in der UN-Kinderrechtskonvention festgelegt sind, umzusetzen.

In Zusammenarbeit mit verschiedenen Bundesämtern (BAG, BSV, ARE, eidg. Kommission für Kinder- und Jugendfragen) wurde ein standardisierter Prozess zum Erreichen dieser Auszeichnung erarbeitet, der Bestandteile enthält wie: Standortbestimmung, Durchführung von Workshops mit Einbezug von Kindern, Ausarbeiten eines Aktionsplans, Evaluation. Informationen sind unter www.kfg@unicef.ch abzurufen.

Riehen ist vorbildlich im oekologischen und kulturellen Bereich. Eine Auszeichnung als familienfreundliche Gemeinde würde das von allen unterstützte Ziel einer Stabilisierung der Einwohnerzahl und Verjüngung der Bevölkerung positiv verstärken. Vor allem aber könnten ressortübergreifend konkrete Standards für eine kinderfreundliche Gemeinde gesetzt werden.

Die Unterzeichnenden bitten den Gemeinderat zu prüfen und zu berichten:

- ob er gewillt ist, sich für die Auszeichnung "Kinderfreundliche Gemeinde" zu bewerben und die nötigen Massnahmen zum Erreichen dieser Auszeichnung einzuleiten.“

sig. Annemarie Pfeifer
Martin Abel
David Atwood
Lukas Baumgartner
Roland Engeler-Ohnemus
Marianne Hazenkamp-von Arx
Ursula Kissling-Rebholz
Monika Kölliker-Jerg

Maja Kopp-Hamberger
Roland Lötscher
Hans Rudolf Lüthi
Andrea Pollheimer
Franziska Roth-Bräm
Heinrich Ueberwasser
Guido Vogel

Eingegangen: 28. November 2007